



[ [Principal](#) ] [ [Arriba](#) ] [ [Actividades](#) ] [ [Información](#) ] [ [Institucional](#) ] [ [Contactos](#) ] [ [Actualidad](#) ]



## Valor agregado de la producción porcina

**Miguel Peretti** - Area Economía, Estadística e Informática - Ene. 2008

Aún hoy (mediados de Enero de 2008) cuando los granos han alcanzado precios récord históricos se puede mostrar que si los transformamos en carne porcina se puede generar un significativo aumento en el ingreso del productor de esos granos.

Podemos hacer un cálculo simple como el siguiente:

Si se producen, por ejemplo, 100 kg de grano (75 kg de Maíz y 25 kg de Soja), vendiéndolos el productor obtendría hoy un Ingreso Bruto (IB) en establecimiento de aproximadamente \$ 47 (  $0.35 \times 75 + 0.82 \times 25$  ).

Si a esos 100 kg de grano se les agrega un pequeño porcentaje de un núcleo vitamínico-mineral y se transforman en alimento, con éste se podrían producir aproximadamente 30 kg de cerdo, que al valor actual de mercado le reportarían a ese productor \$ 114, significando que al IB de ese productor experimentaría un importante aumento del 142 %.

De otra manera, por cada ha que dispone un productor agrícola, la mitad sembrada con Soja y la otra mitad con Maíz, podría obtener 7600 kg de grano (57 q de Maíz más 19 q de Soja) tomando como base los altos rindes que están obteniendo los productores de la zona núcleo pampeana.

Si se vendiera ese grano, el IB de esa ha sería de \$ 3553. Si en cambio se lo transformara produciendo carne de cerdo, se podría obtener aproximadamente 2262 kg de peso vivo cuyo valor actual sería de \$ 8596. En este ejemplo nuevamente vemos que el IB/ha del productor crecería 142 %.

Aplicado este ejemplo en el establecimiento de un muy pequeño productor agrícola de 50 ha que adoptara un sistema agrícola-porcino, su ingreso bruto pasaría de \$ 177.650 a nada menos que \$ 429.800 por año.

Obviamente, transformar un sistema agrícola en otro agrícola-porcino no es una tarea sencilla para un pequeño productor. En primer lugar está la obtención del capital inicial para las necesarias inversiones en instalaciones y equipos para producir cerdos, y otro aspecto es el cambio fundamental en el nivel de dedicación que requerirá el nuevo sistema respecto al agrícola puro. De todas maneras las ventajas económicas son claras y el incremento del ingreso que se puede lograr es muy significativo. Todo esto está respaldado por la experiencia, los registros históricos y resultados de la Unidad Demostrativa de Producción Agrícola Porcina de INTA Marcos Juárez que en 2008 cumple 30 años.

|Intranet|

© Copyright 2002. INTA. Marcos Juárez -, Argentina